



# Municipio de Solís Grande

**Acta N° 02/2024  
Sesión Ordinaria  
21-Marzo- 2024**

**Secretaría Municipio de Solís Grande**



**Acta Nº 02/2024: En Gregorio Aznárez, 5ta. Sección Judicial y Policial del Departamento de Maldonado a los veintiún días (21) días del mes de Marzo del dos mil veinticuatro (2024), siendo las doce horas y treinta minutos, se reúnen en forma Ordinaria en las instalaciones de la oficina del Municipio de Solís Grande la Sra. Alcaldesa Patricia Martínez y los Sres. Concejales Titulares: Ricardo Abayian, Alberto Silvera, Osvaldo Suarez y Wilson Zeballos. Actúa como Secretario de Actas el Funcionario Juan Bonilla, ficha 8120.**

Siendo las trece horas y treinta minutos el Cuerpo del Municipio da por iniciada la Sesión del Día de la fecha.

### Orden del Día

#### **Exposición de la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales:**

##### **Sra. Alcaldesa Patricia Martínez:**

Para informar un poco de lo que el Municipio está realizando, en que se viene trabajando, estamos abocado al Parque Artigas, cuando nos deja el tiempo, se nos atrasó un poco porque hubieron días que no se pudieron trabajar, había un moto encuentro este fin de semana ahí, este evento se hacía en Aigua, y nos llamaron desde la Dirección de Eventos, que el lugar no estaba disponible en Aigua, si lo podían hacer aquí en Gregorio Aznárez, le dijimos que no había problemas, pero se nos vino el agua, con lo que llovió el parque no estaba en condiciones, le avisamos que lo suspendieran, y la nueva fecha propuesta es para el 19, 20 y 21 de Abril. Por lo menos lo pudieron reprogramar.

En el parque vamos bien, empezamos con una cosa y le hemos ido agregando, era una obra muy modesta y ahora es una obra grande, pero es algo que va a quedar, está quedando lindo, vamos a ver si llegamos a techar la pieza que se usa para la venta de panchos, que quede con el mismo techo que el resto de la infraestructura, nos quedan dos semanas para trabajar antes del Festival, si el tiempo ayuda nos da bien.

**Sr. Concejal O. Suárez:** Ahí quedaría todo unificado, más lindo.

**Sra. Alcaldesa:** La idea es cerrar esa pieza y colocar la parte eléctrica ahí, que se tenga acceso y que no se pueda romper.

Sigo sosteniendo que tendríamos que tener un guardia, aunque sea de noche, ahora que va a quedar todo tan lindo más aún. En este momento el Municipio no tiene medios para contratar y tener una empresa de guardia toda la noche, sería lo ideal, para que se cuide. Hubo guardia cuando teníamos cosas de valor, andaba gente en la vuelta, pero al estar el guardia se iban. Siempre hay gente que rompe, que ensucia. Lo ideal sería eso, pero si no lo logramos, veremos de poner, aunque sea alguna cámara. Hay gente que cuida, pero hay gente que nos rompieron los vidrios de los baños, para tirar cascotes para adentro.

**Sr. Concejal O. Suarez:** ¿Puede ser una empresa de seguridad o puedes colocar

un sereno?

**Sra. Alcaldesa:** Se podría, pero tengo que tener una vacante para eso, yo diría sobre todo en la noche, en el día andan funcionarios en la vuelta, hay que ver el tema de la limpieza, porque cuando se empiece a usar hay que ver que lo va a limpiar.

**Sr. Concejal O. Suárez:** ¿Por la fundación a ganar no se puede poner a nadie?

**Sra. Alcaldesa:** Todavía no lo he tratado, lo voy a plantear, hay lugares que tienen guardias como en equipo vial, pero tienen que darte rubro para eso.

El mirador de aves quedó muy lindo en Brío Solís, falta terminar en los costados, para lo cual conseguimos unas cadenas, donde comienza, se hizo accesible, quedo muy lindo, fue un pedido de la gente de Brío Solís. Se colocaron algunos bancos en la ciclo vía, porque había vecinos que pedían, algunos que no llegaban al primero. Se empezaron a colocar, se pintaron, se van a colocar algunas plantas para que queden más lindos.

En las Flores se terminaron las calles, en Cerros Azules casi que también, hay que empezar hacer paso niveles, cabeceras.

Acá por el tiempo se ha complicado, pero va a quedar bueno cuando se termine.

La idea, no está confirmado la fecha, pero se va a inaugurar todas las obras juntas a fines de abril o principio de mayo, lo que son las calles en diferentes lados y lo del parque también.

Nos colocaron el agua en el complejo Municipal.

Está linda la cancha, se ha recuperado, se rego en verano, se le puso urea, reigras. Al ruedo también se le ha hecho una recuperación del piso con riego. En la casita quedo pronto el techo y con funcionarios Municipales estamos emprolijando adentro de a poco, para que quede más linda.

Ahí hubo una incomodidad, quiero dejarlo en Actas, por parte de Casanova, que se incomodó por unos tirantes de pinotea que se sacaron de la casa, a mí me mandó un mensaje y por whatsapp no corresponde contestarlo, en realidad dejarles claro que Marcelo Rogel (constructor) había cargado esos palos, porque yo misma le había dicho que los cargara, para que no quedaran tirado ahí, porque cualquiera se los podía llevar, los palos en su mayoría están apolillados, si los quieren ver están ahí en el acopio del Municipio. Pero quería dejar claro que Marcelo no los cargó por cuenta de él, o se lo había llevado alguien.

**Sr. Concejal O. Suarez:** ¿Que reclamaba Sergio?

**Sra. Alcaldesa:** Sergio reclamaba que él había estado en algún momento mirando que había tantos palos, que en los había contado, después fue y los palos no estaban, y que era plata de todos, que los palos se habían desaparecidos, algo así.

**Sr. Concejal O. Suárez:** Se aclaró.

**Sra. Alcaldesa:** Aclarar cómo fue, que no había intención de nada y que tenía autorización, estábamos trabajando, estábamos limpiando el lugar porque había mugre por todos lados. Los palos están ahí, no creo que sirvan para nada.

La casita está quedando linda.

**Sr. Concejal W. Zeballos:** Hablando de eso, yo quería conseguir algo oficial a quien pertenece la parte donde está el ruedo, porque es otra de las discusiones que tenemos.

**Sra. Alcaldesa:** Pertenecían al MTOP, en su momento en la época que estaba de Intendente Oscar de los Santos se firmó un comodato del MTOP hacia la

Intendencia para el usufructo del Municipio, de uso público.

**Sr. Concejal W. Zeballos:** Es un predio Municipal para que lo use la gente.

**Sra. Alcaldesa:** Es como el comodato que se va a firmar ahora del Colegio, lo firma la intendencia para usufructo del Municipio. Eso está, lo tenemos el comodato.

**Sr. Concejal W. Zeballos:** Eso era una de las cosas que quería saber por el tema del Ruedo.

**Sr. Concejal O. Suárez:** Eso me planteo Sergio el otro día en una conversación con él, lo habíamos estado hablando anteriormente, que es algo similar a la cancha de Rausa, no es de la Institución Rausa, es del Municipio, es una cancha Municipal, y el Ruedo es un Ruedo Municipal, igual que el parque, que el Escenario. Los mantiene el Municipio.

**Sra. Alcaldesa:** Evidentemente lo va a seguir utilizando la Agrupación, ellos están trabajando y tienen un lindo grupo, han trabajados estos días, pero si viene otro y lo pide, se lo vamos a prestar. Previa coordinación con la agrupación. Es propiedad del Ministerio en comodato a la Intendencia, para el Municipio.

**Sr. Concejal O. Suárez:** Para las instituciones, me parece a mí que hasta beneficioso es que el Municipio se haga cargo, porque después con que uno mantiene todo eso, es imposible. ¿Yo lo digo por la Institución Rausa, como hace para mantener todo eso?, en las condiciones que está, es imposible.

**Sra. Alcaldesa:** No es fácil no.

**Sr. Concejal W. Zeballos:** La Norte a Sur tendría que marcar presencia, y estar ahí que no se rompa nada cuando se le presta alguien para que haga una actividad.

**Sra. Alcaldesa:** La idea que se apoyen unos con otros, normalmente siempre se hace a favor de alguien que necesita o una institución.

Lo del colegio está casi al firmarse, se va a desarrollar el centro diurno, pero a su vez van a quedar salones para talleres, para reuniones, ya está el visto bueno de todos, el Intendente hizo la resolución en otro momento se firma el comodato, vamos a tener que hacer algún arreglo, a nivel general el edificio está bien, vamos a tener que arreglar los baños para que se accesible, para vamos a tener personas mayores. El Centro Diurno está pensado para personas que se puedan valer por sus propios medios, no quita que hay personas que tiene dificultades, por eso hay que pensar en la inclusividad.

Ayer hubo una reunión respecto a los cursos, se va a empezar a mover para las inscripciones de los cursos en las diferentes localidades. Estamos esperando que salgan los nombramientos del profesor de Gimnasia, ya que vamos a tener un nuevo profesor ahí.

El Gimnasio está funcionando muy bien, está lleno, con lista de espera, se está trabajando muy bien. La idea es que cuando nos manden otro funcionario es hacerlo llegar a los comunales, para contar con alguna actividad de Educación Física, eso está bueno porque hay gente que no puede venir acá. Al contar con más personal ya lo vamos a poder hacer.

Al complejo deportivo está viniendo el cuadro de Futbol Femenino Canadian, está el entrenador de goleros trabajando con un montón que están asistiendo.

El Club Las Flores está entrenando acá por la participación en la copa.

Empezó patín artístico.

Se vienen los festejos de los 100 años del Club Las Flores, que sería la fiesta principal el día 27 de Abril. Hemos estado reunidos en varias oportunidades con la

comisión, y en el último vino desde la Intendencia Ana Alicia Fernández, el Director de Obras, Camacho, que es oriundo de las Flores. Nosotros teníamos pensado armar una fiesta en la cancha mismo. Nos falta muy poco para terminar los vestuarios, lo empezaron ellos a construir y después los detalles finales fueron con la empresa contratada por el Municipio. Faltaría arreglar el espacio de los jueces, que está en mal estado. Si el tiempo tendríamos que inaugurar los vestuarios en el propio festejo. Hacer una fiesta donde se involucre a la Escuela de las Flores, al Baby Fútbol también. Están organizando unas pruebas de riendas, no tienen claro el lugar. Nosotros propusimos traer al Chacho Ramos para el cierre, que el Municipio de repente los podía apoyar en la contratación. A la parte de eventos le gustó la idea, ellos van a colaborar también, si nosotros votamos una partida de Quinientos mil, ellos colaborarían con otro tanto, desde la Intendencia, para que se haga un buen festejo, una linda feria, invitar artesanos del lugar, que el club ponga la cantina, el baby que tenga para vender también. Hacer una linda fiesta, un buen festejo ya que son los 100 años, está pensado hacer varios festejos, varias actividades durante el mes, lo más grande sería el festejo del 27 de Abril. A nosotros nos parecía que la entrada tendría que ser libre para todo el público, porque estamos haciendo una fiesta aniversario, un cumpleaños. En otra reunión que nosotros no estuvimos, que participo la gente de la Intendencia, habían hablado de cobrar entradas, nosotros planteamos nuestra posición de no cobrar entrada y que nadie quede excluido de poder asistir a los festejos.

**Sr. Concejal W. Zeballos:** Si lo está organizando el Municipio, no se debería cobrar.

**Sr. Concejal O. Suarez:** El municipio vota una plata importante para la fiesta, quinientos mil pesos no es nada menor.

**Sra. Alcaldesa:** Nosotros vamos a plantear que la entrada sea libre.

**Sr. Concejal L. Silvera:** Capaz que en la casa son 5 o 6 y no pueden pagar.

**Sr. Concejal R. Abayan:** Tenemos que dejar claro que queremos que sea una fiesta abierta al público en general.

**Sra. Alcaldesa:** Aprovecho para contarles que vamos a tener una psicóloga en el Municipio, pero es para atención a los/as funcionarios/as que soliciten que ella los atienda, es una funcionaria que había ingresado en los Controles y se autorizó por su profesión de psicóloga, ya existe el servicio en Maldonado, ella se va a hacer cargo de zona oeste, de los tres Municipios. Sabemos que el tema de salud mental es delicado en todos lados. Fue aceptada la idea en Maldonado para que la Funcionaria Silvina Burguez se desempeñe en su profesión, se va a instalar efectiva acá para que ella atienda a los funcionarios de los tres Municipios. Yo en principio lo planté para que fuera abierto a la Comunidad, porque donde vivimos no es fácil acceder a un psicólogo.

Quizás han visto que en el hogar transitorio esta unos días abierto, vino una propuesta de la Directora Departamental del Ministerio de Ganadería, Alejandra Márquez, de que había una funcionaria que era de Piriápolis, del Ministerio, y tenía que cumplir horario de oficina, si nosotros teníamos un espacio podría venir a cubrir esta zona si a nosotros nos venía bien, le dijimos que sí, acondicionamos el lugar y ahora está atendiendo los días Miércoles, Jueves y Viernes. La verdad que ha tenido varias consultas y ha solucionados problemas de los productores rurales de la zona, en el mismo horario que la oficina del Municipio y del Centro de Cercanía porque muchos trámites se realizan en conjunto. Ella viene por sus medios. Es un

nuevo servicio, no lo hemos puesto en las redes porque no se ha firmado el convenio todavía, se le va agregar cartelería.

De la policlínica lo que nos llego es que se está cerca de inaugurar, seguramente este sábado se esté haciendo la mudanza, el local está muy lindo, está en muy buenas condiciones, aparentemente están anunciando que va a venir una ambulancia de traslados. Creo que es un logro en conjunto, el Municipio que puso la propuesta, desde que está funcionando acá en la casa de la cultura no habido una queja de nadie. Ahora va empezar a funcionar allá, el Municipio va a tener que acondicionar algo, el sábado vamos a poner personal para ayudar con la mudanza. Cuando nos confirmen si se hace la inauguración les avisamos.

Lo de la ambulancia es un logro importante también. Nosotros en el Municipio tenemos un vehículo en apoyo haciendo traslados en forma permanente a vecinos que tienen consultas en diferentes lugares, que es la camioneta Peugeot Partner, calculo que la mayoría de esos traslados lo van a empezar hacer desde la policlínica cuando llegue la ambulancia. Van hacer un vehículo más acorde que el que tenemos nosotros. Es un logro lindo para la zona.

Ingresaron nuevos funcionarios/as para cuerpo Inspectivo, al ingresar inspectores nuevos, unos fueron para los controles y otros quedaron acá, la idea ahora que tenemos más funcionarios es tener un horario más extenso, cubrir parte de la noche y le agregamos una tarea, que no es la de ellos habitual, la de hacer la entrega de los comunales los fines de semana, cuando se prestan, para quien lo entrega y quien lo reciba, ver que están en buenas condiciones. Nosotros no lo hacemos porque no tenemos gente para hacerlo.

Se arregló el Comunal de Las Flores, se le hizo un arreglo lindo, se pintó, se le compraron cortinas, se compró muebles nuevos, queda pintar afuera. Los comunales se utilizan mucho para cumpleaños y los cursos, vienen a buscar la llave los viernes y después la devuelven los lunes, ahora teniendo inspectores hasta tarde, ya lo hable con ellos, va a tener que ir un inspector, con un formulario, donde diga la condiciones del comunal, las sillas, etc. Si se rompió algo lo tienen que reponer y entregarlo limpio, porque sino se viene abajo. Ha pasado que van los funcionarios el lunes y están sin limpiar por parte de la persona que lo utilizó, ahora tenemos gente para eso.

Empezamos arreglando el Comunal de Las Flores, cuando terminemos vamos al de Cerros Azules, los vamos a dejar todo igual, estuvimos viendo que vamos a comprar algunas sillas.

Se compraron sillas para el cine.

Sobre el puente colgante hicimos la solicitud para poder refaccionarlo, estamos solicitando los permisos ante el Ministerio de Medio Ambiente, porque en cuanto llegamos nos denuncia un vecino. Ya está encaminado, le pusimos una fecha tentativa de comienzo de arreglo del puente, que lo vamos a hacer después de turismo, en cuanto el Ministerio nos de la autorización lo vamos a refaccionar, estamos a la espera del permiso. Después vamos a tener que colocar alguna cámara.

Tenemos una buena noticia, después de turismo se estaría arrancando con la obra en la Ruta 71 por parte de Ministerio de Transportes y Obras Públicas, por lo que nos avisó Ciganda.

También se estaría arrancando con la Ruta 73 por parte de la Intendencia.

Es una movida importante porque son dos grandes obras.

**Sr. Concejal O. Suárez:** ¿Y la ruta 9?

**Sra. Alcaldesa:** Como que arrancaría este año.

**Sr. Concejal Ricardo Abayian:**

Lo que ya tratamos de la bajada en Brío. Las Flores.

**Sr. Concejal Osvaldo Suárez:**

Averiguar en que esta la ayuda para la Sra. Liliana Hernández.

**Sra. Alcaldesa:** No ha venido el expediente con la ayuda, igual estamos viendo como la podemos ayudar, la urgencia era que necesitaba las chapas.

**Sr. Concejal Wilson Zeballos:**

En la pileta del saneamiento, dos por tres quedas abierta las 24 horas, es peligroso, aunque tenga el tejido perimetral, es una cosa a controlar.

**Sra. Alcaldesa:** Tenemos que coordinar con los funcionarios que cierren antes de irse.

**Sr. Concejal Luis A. Silvera:**

Quería hacer referencia a la pérdida que tuvimos del vecino Olmar Menchaca, un gran vecino, un gran colaborador. Una gran pérdida para la zona. Siempre estaba a las órdenes para colaborar.

**Sr. Concejal O. Suárez:** Nos unimos a tus palabras.

**Sra. Alcaldesa:** Siempre solidario.

#### Punto del Orden del Día:

**1er. Punto del Orden del Día:** Festejos por los 100 años del Club de Futbol Las Flores.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales; Resuelven apoyar con la suma de \$500.000 en colaboración para la organización de los festejos el día 27 de Abril en las instalaciones de la cancha grande, dicho espectáculo será de entrada gratis al público en general.*  
**Se Vota:** Por la Afirmativa, se aprueba por Unanimidad de Presentes.

**2do. Punto del Orden del Día:**

**Tema:** Solicitud de las instalaciones del parque Artigas los días 13, 14 y 15 de Setiembre para el 2do. Moto Encuentro.

Gestionante: Juan Pablo González por Viajeros de America MG.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres Concejales Resuelven dejarlo pendiente hasta mantener una reunión con el organizador.**

**3er. Punto del Orden del Día:**

**Tema:** Solicitud de autorización para realizar desfile de caballería en la

**localidad de Cerros Azules, debido a la fiesta criolla que se realizará los días 23 y 24 de Marzo y trofeos.**

**Gestionante:** Carlos Jesús Matton

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales, Resuelven aprobar la solicitud. Se Vota:* Por la Afirmativa, se aprueba por Unanimidad de Presentes.

**4to. Punto del Orden del Día:**

**Tema:** Realización de Evento El Caldero el día sábado 30 de Marzo, desde las 18 hs en el Camping El Las Flores.

**Gestionante:** Federico Sánchez.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** *El Cuerpo del Municipio toma conocimiento del evento en el Camping Las Flores. Se Vota:* Por la Afirmativa, se aprueba por Unanimidad de Presentes.

**5to. Punto del Orden del Día:**

**Tema:** Solicitud de Tallerista para trabajar con los niños en la Escuela 69 de Estación Las Flores.

**Gestionante:** Maestra Directora Laura Estramil.

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales, Resuelven: enviar a la Tallerista Elian Guillen. Se Vota:* Por la Afirmativa, se aprueba por Unanimidad de Presentes.

**6to. Punto del Orden del Día:**

**Tema:** Solicitud del predio del Parque Artigas para encuentro de Motos organizado por Ruedas Locas, además se solicita la amplificación para el evento que se llevará a cabo el 19, 20 y 21 de Abril.

**Gestionante:** Alvaro Bueno por RuedasLocas MG

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales, Resuelven: Apoyar el evento y hacer partícipe alguna institución para que pueda generar ingresos en el evento. Se Vota:* Por la Afirmativa, se aprueba por Unanimidad de Presentes.

**7mo. Punto del Orden del Día:**

**Tema:** Propuesta sobre apoyo escolar para brindar en el Comunal de Brío de Solís, a los niños de esa localidad en el Centro Comunal.

**Gestionante:** Carolina B. Ogrizek

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución:** *El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales, Resuelven: dejarlo pendiente hasta recabar más información. Se Vota:* Por la Afirmativa, se aprueba por Unanimidad de Presentes.

**8vo. Punto del Orden de Día:**

**Expediente: 2020-88-01-06546**

**Tema: Programa Uruguayo de Reserva de Surf**

Diálogo Abierto entre los integrantes del Cuerpo del Municipio.

**Resolución: El Cuerpo del Municipio integrado por la Sra. Alcaldesa y los Sres. Concejales; Resuelven aprobar el Programa Uruguayo de Surf y declararlo de Interés Municipal. Hecho Pase al Municipio de Piriápolis. Se Vota: Por la Afirmativa, se aprueba por Unanimidad de Presentes.**

Siendo las catorce horas y diez minutos el Cuerpo del Municipio da por finalizada la Sesión del Día de la fecha.

*Patricia M. Martínez Sosa*  
Alcaldesa  
Municipio de Solís Grande

~~WZ~~  
Wilson Zeballos  
Concejal  
Municipio de Solís Grande

*AS*  
Alberto Silvera  
Concejal  
Municipio de Solís Grande

*OSVALDO SUÁREZ*  
CONCEJAL  
MUNICIPIO DE SOLÍS GRANDE

*Ricardo Abayán*  
Ricardo Abayán  
Concejal  
Municipio de Solís Grande

*Juan J. Bonilla*  
Juan J. Bonilla  
Secretario  
Municipio de Solís Grande